

El Ejército de Salvación en marcha

Por momentos se va consolidando el triunfo en Son Servera y Porto-Cristo

En el Frente de Son Servera

Comandancia Militar de Baleares

Parte de operaciones número 1

Tengo el honor de poner en su conocimiento lo siguiente:
En la mañana de hoy y a las 12 horas 30, voló en el bello y azulado cielo de Mallorca el primer aparato de caza de nuestra flota aérea.

Las fuerzas a mis órdenes han llevado a cabo en el día de hoy los siguientes hechos de armas:

a) Un ametrallamiento sobre 4 aviones enemigos que se encontraban anclados en Cala Morlanda; estos han sido atacados fuertemente teniendo que ser remolcados dos de ellos.

b) Un combate contra un Saboya 62 al que han obligado a amerizar a causa de grandes averías. A las 18'20 este aparato marchaba a la deriva a tres millas del faro de Capdepera.

c) Un reconocimiento y ametrallamiento sobre los buques de guerra y transportes enemigos que estaban fondeados frente a Cala Bona, ha obligado a estos a huir.

d) Un ametrallamiento sobre los mismos barcos por un hidro de caza de nuestra flota mientras ellos huían.

e) Un ametrallamiento sobre dos hidros que estaban anclados en Cala Morlanda y que no habían sido remolcados. Nuestros aparatos recibieron varios impactos regresando indemnes a sus bases.

Comunicación del enemigo

Se ha captado el siguiente radio del Capitán Benito al Capitán Bayo.

A las 14'45 fuimos ametrallados por avión caza enemigo estando bloqueados, no obstante pusimos en marcha por misión urgente de trasladar herido grave levantando vuelo rumbo Mahón. Durante el trayecto continuamos atacados por mencionado avión siendo herido de muerte en pleno vuelo Capitán Freire. Me hice cargo mando, hasta que nueva ráfaga nos rompió un depósito de aceite, viéndonos obligados a amarar frente Capdepera. Avión S. 17 que pasó vió nuestra situación la dió vapor «Mar Negro» siendo recogidos a las 19'30. Herido sin novedad; Capitán Freire, muerto; tripulación, sin novedad. Continuamos con aparatos rumbo a Mahón.

Alocución del general Millán Astray

La pronunció el laureado y glorioso mutilado desde los estudios de Radio Aragón

Comunicación recibida de la EAJ 10 por la estación EA 6 AF, a las 2'10.

Ante el micrófono de Radio Aragón, el laureado y glorioso mutilado general Millán Astray ha pronunciado la siguiente alocución:

Argentina querida: Aquí, en España, me encuentro, en esta heroica Zaragoza. Creed cuanto os diga, que es absolutamente la verdad. Estamos con una sangrienta carnicería en las ciudades y campos a causa del comunismo, que busca la desaparición absoluta de todos los hombres buenos de la tierra.

El Ejército, cuando España se encontraba en la máxima desesperación, quiso salvar a nuestra querida España de las fuerzas de muerte, y lanzó el grito de ¡Viva España! ¡Muera el comunismo ruso!

Todos los buenos españoles están hoy en armas a nuestro lado, convencidos de que España toda se convertiría en lo que es actualmente su parte roja. Impera el soviét y la matanza en masa de pacíficos ciudadanos.

En la gran zona nuestra, los hombres viven tranquilos, dedicados a sus habituales trabajos. Las comunicaciones, el comercio, la vida ciudadana, están completamente restablecidos. Por doquier se lucha contra el comunismo y se cantan himnos de paz y de amor. La victoria completa nuestra, está cercana. Ante el choque de nuestras tropas, para obligarles a salir de su quietud, sólo se atreven a atacarnos de lejos y a mansalva, con cañones y aviones. Los aviones enemigos caen todos los días.

Nuestros están casi incólumes; vuelan por donde quieren y el enemigo no se atreve a atacarlos en el aire. Es verdad que h y, nuestros pilotos aviadores, los más bravos y escogidos, se disponen a salvar la Patria.

Primero, República; después, izquierda republicana y socialistas, y por fin, el Frente popular, esclavo y asilo de los infames, como última fase para implantar el comunismo, del que a España le salvó a tiempo el Ejército, o sean jefes, capitanes y tenientes, ofreciéndose decididos a la muerte a los generales más prestigiosos para que les condujesen a la batalla que se iba a dar contra el comunismo.

Al que de vosotros quiera saber y entender, yo le digo, aunque sea el último español, que España está en lucha contra el comunismo ruso.

Os dirijo un saliente y cariñoso saludo, hermanos de América hispana.

Aquí estoy muy bien, en Zaragoza. Desembarqué en Lisboa. Portugal me recibió con amor. Marché después a Cabo Verde y desembarqué en Ayamonte. Después, atravesando toda España, con la repre-

sentación del Ejército, he visto levantarse todos los pueblos al paso de mi modesta y humilde persona. Las madres me muestran a sus hijos, ofreciéndolos a la Patria; las mujeres me besan, los hombres conocen mi manga vacía y piden perdón.

Nosotros, confundidos en un amor cantamos los himnos de Falange y Requetés. El himno de la Legión clama por toda España. La legión victoriosa, que salvó por tercera vez a España, esta Legión que demuestra la grandeza y el vigor inquebrantables de nuestra Patria.

Argentinos queridos: Ejército argentino; escarmentada en la madre Patria, ten pronto el puñal y la espada. ¡Viva la Argentina de mis más profundos amores, mi segunda Patria!

Después dirige afectuosos saludos a mis queridos amigos de España, al Presidente Justo, y dice que no quiere olvidar a ninguno de los que quieren a España.

Cuenta que, mientras venía de América, un día, acabando de leer una información inglesa, vió en el barco en que iba que algunos miserables formaban sociedad para enviar fondos para ayudar a los rojos. Estos indignos traidores no merecen perdón.

Termina con frases de cariño para la Argentina, que tan amablemente le acogió, y para sus autoridades y el pueblo.

Servicio de Radio Mallorca
Noticias radiadas en la tarde de ayer

Resumen militar transmitido por Radio Club Portugués

Resumen militar de las últimas 24 horas:

Continúa con toda violencia el ataque a Irún y San Sebastián. Ha debido ser muy importante, puesto que Madrid habla de contraataques, operaciones difíciles de realizar cuando las tropas están desmoralizadas. Naturalmente, la finalidad del contraataque no fué lograda.

Dicen de Hendaya que, después de dos días de combate, desertaron dos soldados, pasándose a las fuerzas rojas. Poco tienen que decir de sus éxitos guerreros cuando hablan de la desertión de dos soldados. Debe ser una invención más, por decir algo, pero que demuestra que hasta la imaginación les va fallando. Puestos a hablar de desertiones, pudieron decir 200, como lo hubieran hecho en momento de más optimismo.

También han bombardado las nacionalistas Olza y ocupan la orilla derecha del Bidasoa.

Nos llega la noticia, aún no confirmada, de que se ha rendido Fuenterrabía.

Todo Huelva está en poder de las fuerzas nacionales, después de la ocupación de Riotinto. En la zona minera se reanuda el trabajo el sábado.

Madrid dice que Córdoba está completamente cercada, lo cual es completamente falso, puesto que un redactor del diario «Las Noticias», de Lisboa, ha llegado a ella en automóvil.

Ha sido ocupada Palma del Río. A Palma de Mallorca dice que manda más tropas anarquistas Compañys.

Sin duda, necesita todavía librarse de mucha gentuza y les da a los mallorquines la ocasión de hacerle ese servicio, pues ya sabemos cómo les ha ido a los marxistas invasores.

El capitán Bayo hace la descripción de lo que llama sus victorias y que, por el relato, parece una clara derrota. El está en cubierta siempre y no ha llegado a desembarcar.

Dice, como nota interesante del combate que un boxeador negro que formaba parte de la columna ha luchado con verdadero brío. ¿No será que ese boxeador negro se lo han mandado a Bayo para que evite que abandone a los combatientes y por eso le mira con tanto interés?

En Asturias, ha comenzado una fuerte ofensiva con tres columnas. La primera marcha por el litoral, sin encontrar resistencia. La segunda va por el interior y al mando del coronel Martín. La tercera del coronel Iglesias, ha causado al enemigo 500 bajas.

También opera en Asturias otra columna procedente de León.

Los heroicos defensores del Alcázar de Toledo continúan resistiendo, después de 40 días. Sobre Toledo han volado varios aviones nacionales, que bombardearon la fábrica de armas y el transformador eléctrico, ambos objetivos importantísimos.

Aragón.—Barcelona hablaba de la mala situación de Belchite, pero Belchite ha mandado una columna sobre las fuerzas que iban a Teruel. Hay que anotar el éxito grandioso de las fuerzas que iban contra Huesca: ya han encontrado combatientes apropiados para sus méritos. Unos rebasos, de los que se han apoderado.

De la columna Yague, no decimos nada. Sabemos su táctica. Salta de Badajoz a Mérida y de Guadalupe a Guadalupe a Talavera, y, entre conquista y conquista, un día o dos de silencio. Lo mismo su columna que la de Castejón, no pierden el tiempo hablando. Su palabra es la ocupación de una nueva ciudad. Esperemos que mañana o pasado nos anuncien otro éxito.

La aviación hizo un vuelo de reconocimiento sobre Madrid, bombardeando los aeródromos de Barajas y Getafe. Continúan las manifestaciones de protesta porque el pueblo no confía en la aviación del Gobierno. Nosotros esperamos que sigan llegando aviones franceses, que enseguida serán nuestros, pues todos los pilotos se suman al movimiento, y si los traen con pilotos extranjeros, nada importa, pues esa gente mercenaria carece de brío y coraje porque no defiende, como los nacionales, el nombre sagrado de la Patria.

La escuadra nacional bombardeó San Sebastián.

El Embajador de Italia en Madrid, Horacio Pedrazzi, presentó una enérgica reclamación al desgobernado de la capital por el mal trato dado al Canciller de la Embajada en la frontera de Irún cuando venía a traer la valija. Ya ven las naciones que todavía llaman legal al Gobierno de Madrid cómo tratan esta gente y sus adictos a los representantes de los países extranjeros.

En resumen termina con su habitual optimismo y firme seguridad en la victoria del Ejército, que cuenta con héroes como los del Alcázar de Toledo.

Radio Tetuán, a las 12 de la noche, ha dicho:

Los embajadores de todos los países gestionan que las hostilidades prosigan con mayor humanidad

Londres.—Los embajadores de todos los países han dirigido un ruego a los Gobiernos de Burgos y de Madrid para que las hostilidades se prosigan con mayor humanidad.

La intención es la de no intervenir directamente en el problema español, pero tratan de evitar crímenes y de conseguir que los prisioneros sean mejor tratados por ambas partes.

Las tropas marroquises se acercan a Madrid.—Se espera de un momento a otro un combate decisivo.—Los monstruosos y repugnantes crímenes de los marxistas

Se dice que las tropas marroquises se acercan a Madrid, esperándose de un momento a otro un combate decisivo.

Madrid dice que los aviones de Burgos han bombardeado la capital, pero que las bombas han caído fuera de la ciudad, lo que es natural, puesto que la intención de esos aviones era sólo bombardear los aeródromos.

«Daily Mail» del día 19 decía que en la última semana fueron asesinadas en Madrid más de 2.000 personas. La Casa de Campo, antigua posesión de la Corona y luego lugar de esparcimiento del pueblo madrileño, es hoy el teatro de los crímenes más monstruosos y repugnantes.

El mismo periódico dice que, en el bombardeo que tuvo lugar en San Rafael, las fuerzas marxistas emplearon gases asfixiantes contra los nacionales y que el general Mola ha llamado la atención sobre el empleo de gases, añadiendo que también el Gobierno de Burgos los tiene, pero que jamás se le había ocurrido emplearlos contra españoles.

El Gobierno trata de abandonar Madrid

San Sebastián comunica que el Gobierno trata de abandonar Madrid donde se ha declarado una gran epidemia de tifus.

Lo que dice el diario inglés «Daily Mail»

El «Daily Mail» dice que parece mentira que aun existan gentes simples y con prejuicios contra las fuerzas del movimiento nacional español.

Dice que el Gobierno de Madrid trata de borrar todo resto de civilización y cristianismo en España, así como los procedimientos legales. Ya no hay Gobierno constitucional y el país ha caído bajo la forma peor de tiranía. (Naturalmente, el periódico inglés se refiere a las escasas provincias todavía no dominadas por el ejército nacional y las fuerzas que con él colaboran).

El verdadero Gobierno no mantiene el orden, ni castiga el crimen, sino que tolera, complacido, los más brutales atropellos. Los gobernantes de Madrid están controlados por Sindicatos comunistas y marxistas, compuestos de rufianes que jamás fueron elegidos por el pueblo. Esos gobernantes han cometido el mayor crimen que recuerda la Historia, al armar la hez de los ciudadanos españoles con los más modernos elementos, para que asesinen frailes, monjas, mujeres, hombres y niños.

En Barcelona, pululan bandas de muchachos armados que han fusilado al P. Luini y a 20 religiosos más. En Barcelona pasan de 400 los eclesiásticos asesinados.

En España no hay una guerra civil propiamente dicha, sino un terrible duelo a muerte entre las fuerzas del cristianismo y la civilización y las de la bestialidad más exaltada. ESPAÑA UNA, GRANDE Y LIBRE ¡ARRIBA ESPAÑA!

Radio Club Portugués, a las 1'30 de la madrugada dice:

Un comentario de la locutora española de Radio Club Portugués

No se trata en ese momento de saber cuál será la suerte del pueblo español, sino de evitar que la Internacional roja consiga el logro de sus maniobras.

«Hay que animar al pueblo español para que combata por la verdadera libertad y librarle de los horrores de la dictadura militar—dice el frente popular francés—, y nosotros ayudaremos con toda nuestra fuerza para ese fin».

La locutora española de Radio Club recuerda a los franceses que su deseo de invadir a España puede serles fatal. La historia se repite, y deben pensar lo que pasó a las tropas de Napoleón y cómo salieron de nuestra patria, mientras los españoles gritaban, como ahora ¡viva España!

El Gobierno de Madrid no preside otra cosa que las atrocidades, crímenes, asesinatos, incendios, saqueos, violaciones, etc. De esa república de bandidos y criminales si que es el Azña el verdadero presidente.

Alocución pronunciada anoche ante el micrófono de Radio Mallorca por el Excm. Sr. Gobernador Civil

MALLORQUINES.

Os decía ayer que estábamos de enhorabuena y ya sabéis los motivos que tenía para hacer esta afirmación.

Nuestros valientes soldados y las no menos heroicas milicias han luchado trece días en condiciones muy malas solo su heroísmo y el vehemente deseo de vencer a toda costa ha podido sostenerlos contra un enemigo que dispone del aire y del mar y que despiadadamente los ametrallaba sin poder contestar a estos ataques como corresponde; han demostrado de este modo tener corazón, primera y principal condición para vencer y una de las que faltan al cobardé enemigo que pisó Mallorca.

Veremos ahora como se batan al disponer de medios análogos aunque ya lo suponemos como lo hacen en el resto de España corriendo como gamos los marxistas y perseguidos por los nuestros hasta que no quede ni uno.

La Radio Madrid del ministerio de la Guerra en su emisión de las tres (que hoy ha sido a las tres y media) por toda noticia nos cuenta una serie de mentiras que dice han referido los legionarios ni siquiera los bucos como la rendición de Mallorca y otros parecidos a que nos tiene acostumbrados. Supongo que esta noche tendremos buenas noticias de la península cuando las oficiales de los marxistas no se apuntan ni uno de sus imaginarios triunfos.

Mallorca puede estar orgullosa de haberse bastado así misma y sin auxilio de nadie (pues no nos lo ha podido dar) se ha puesto en condiciones de derrotar a los invasores apoyados por la cochina Generalidad que en otras ocasiones nos había brindado su amistad. ¡Que amigos tienes Benito! También corresponderemos cuando sea oportuno y dignamente a los halagos de la Generalitat.

El entusiasmo en Mallorca es grande y todos en su esfera trabajan para la salvación de España, los hombres en el frente, las mujeres en los hospitales atendiendo a los heridos, los pequeños baillias en múltiples ocupaciones, destacándose entre otras la carga de cartuchería para atender al consumo que diariamente hacen nuestras tropas; en una palabra, Mallorca en plé de guerra demostrando al mando entero que es muy española y nada marxista cuyas ideas persigue con saña por ser opuestas a nuestra condición de país civilizado amante del progreso y de la paz.

Hace un momento me comunican que uno de nuestros aviones ha derribado en Cala Rajada uno de los rojos.

Muy pronto hemos de ver cosas muy buenas que nos compensen los sacrificios hechos por la patria.

¡VIVA ESPAÑA!

Las falsedades de Radio Madrid —Ha sido convocado para el 6 de Septiembre un Congreso socialista en Madrid

Madrid dice que el día 6 del próximo septiembre se celebrará allí un Congreso socialista, al que asistirán dos delegados de cada una de las provincias, pues, a su decir, ya estarán tomadas todas.

Continúa dando su cosecha diaria de falsedades, y dice que aun dominan en toda España. Bueno. Llamen a toda España a un desgraciado tercio del territorio español que sufre las delicias del régimen comunista, pero que muy pronto entrará en la civilización para llevar consigo las fuerzas del Ejército salvador.

La tormenta estallará muy pronto

Indalecio Prieto se extraña de que una de nuestras columnas esté llegando a Pravia. Luego cuenta que aun hace mucho calor y que la tormenta está a punto de pasar.

Al revés, Indalecio: estallará muy pronto y, lo mejor que puedes hacer, es evitarla.

Dice también Prieto que un avión voló sobre Cuatro Vientos y no causó perjuicios. Son muy viejos, pero no era uno, sino cuatro, y no sólo bombardearon los aeródromos, sino que también lo hicieron sobre Madrid. Si causaron tan pocos perjuicios como en otros días, se habrá quedado Madrid sin aviación.

Unos representantes de Sevilla y de Falange sevillana agradecen a Portugal y a su emisora «Todo el bien que están haciendo a España».

A continuación unos representantes de Sevilla y de la Falange sevillana, han hablado por el micrófono de Radio Club, a donde han ido para agradecer a Portugal y a la emisora, al capitán Botelo y a la locutora española todo el bien que están haciendo a España.

Radio Club—dicen—, durante la pesadilla marxista, el sedante que calma nuestros nervios y el destructor implacable de las mentiras de Madrid, que la odiosa radio de la capital, que pronto será pisoteada, transmite.

Venimos de Sevilla, recogiendo su sentir, para rendir un homenaje de gratitud a todas las personas que forman parte de esta emisora, hacia todas las cuales se siente en España un afecto fraternal. Sevilla, España entera, nunca olvidará esta actuación, cordialísima de Radio Club.

Hau terminando dando vivas a Portugal y ¡Arriba España!

El capitán Botelo contestó con palabras de gran cariño hacia nuestra Patria.

Submarino rojo hundido

Noticias llegadas de Villareal de San Antonio dicen que una batería bombardeó a un submarino rojo que se hundió y a un crucero que huyó después de ser alcanzado por algunas granadas.

Otro vuelo de los nacionales sobre los aeródromos de Madrid

Durante la noche, nuestros aviones volaron sobre los aeródromos de Getafe y Cuatro Vientos.

Poca actividad de la aviación roja

Dice Burgos que el enemigo muestra poca actividad ante nuestra aviación.

En Irún, nuestras tropas han obligado a los marxistas a retirarse a Francia

En Irún, nuestras tropas obligaron a un avión marxista a aterrizar.

Es este frente se trabó un violento combate, en el que nuestra artillería y aviación obligaron a los marxistas a retirarse a la frontera francesa.

En el Guadarrama, los nacionales han ocupado la aldea de Lozoyuela

En el frente del Guadarrama, nuestras tropas han ocupado la aldea de Lozoyuela, que domina el canal del Lozoya.

Se toman posiciones que dominan Irún.—Oficiales condenados

Las fuerzas del Tercio han establecido fuertes posiciones en San Marcial, que domina Irún.

24 oficiales del batallón ciclista de Alcalá de Henares, que fueron detenidos, han sido juzgados; 7 fueron condenados a muerte, 16 a cadena perpetua y 1 absuelto.

Betanzos da su contribución de oro

En el día de hoy han llegado sin novedad el Alcalde de Betanzos y un banquero de esta ciudad.

Han venido a entregar dos kilos y medio de oro en alhajas y 93 monedas de oro destinadas a la patriótica suscripción de la Junta de Defensa Nacional.

Portugal y ¡Arriba España!

El capitán Botelo contestó con pa-

Los catalanes de Burgos forman una unidad para la lucha contra los rojos

Se llamará de la Virgen de Montserrat.—Llamamiento a los catalanes residentes en el territorio dominado por los nacionales

Comunicación recibida de la EAJ 27 (Radio Castilla) por la EA 6 AF, a las 1.50.

Un rasgo patriótico de los verdaderos catalanes españoles, que demuestra que Cataluña no es la región que ahora desgraciadamente está en manos de las turbas anárquicas e inhumanas que cometen los horrendos crímenes, y que también hay allí españoles, es el del grupo de catalanes que se encuentran en Burgos y que se han presentado al cuartel de Falange española de las JONS, ofreciendo sus servicios, pues desean formar una unidad para luchar en el frente.

Esta unidad se llamará «Virgen de Montserrat», que, como se sabe, es la patrona de Cataluña.

Por medio de este micrófono, se dirigen a sus paisanos que se encuentran en territorio sometido al Gobierno de Burgos, para que vayan a alistarse, para que se pueda constituir dicha unidad lo antes posible.

Noticias radiadas a las y ocho media de la noche

Un marxista con el brazalete de la Cruz Roja

Tetuán.—Pontevedra comunica que en el campo de batalla fué recogido un marxista con el brazalete de la Cruz Roja disparando un fusil. ¡Primero curan para luego matar!

Una aviación nacional vuela sobre el Alcázar, arrojando viveres

Tetuán.—Lisboa comunica que sobre el Alcázar de Toledo voló una aviación nacional, arrojando viveres.

Incautación de los bienes de los propietarios de "Heraldo de Madrid", y "El Liberal."

Tetuán.—El Gobierno de Burgos ha ordenado la incautación de los bienes de los hermanos Busquets por malos patriotas. Eran los propietarios de "Heraldo de Madrid" y "El Liberal".

En Santander escasean los viveres

Tetuán.—En Santander escasean los artículos de primera necesidad.

Un submarino y un destroyer piratas, bombardeados

Tetuán.—Portugal comunica que una escuadrilla de aviones nacionales bombardeó un submarino y un destroyer piratas, siendo alcanzado el primero.

Un submarino rojo bombardeado por un destroyer inglés

Tetuán.—Dicen de Gibraltar que un destroyer inglés cañoneó a un submarino rojo que intentaba aproximarse a aquella plaza.

Avión rojo derribado

Tetuán.—En Guadarrama ha sido derribado un avión rojo.

La ciudad de Granada, bombardeada

Tetuán.—Comunican de Granada que el avión que fué derribado ayer por uno de caza quedó totalmente inútil. Los aviadores fueron recogidos completamente carbonizados.

La ciudad de Granada ha sido bombardeada esta mañana por un avión rojo, que no causó desgracia alguna, pues solamente mató a dos burros.

Columna roja, copada

Tetuán.—Según noticias oficiales recibidas del jefe de los ejércitos del Norte, las columnas que operan en el Sur han aniquilado totalmente una columna roja llamada «de acero» en Calzada de Oropesa, copando a un batallón, una compañía y tres baterías.

En nuestro poder cayeron todos los jefes y oficiales que la componían, así como ametralladoras y gran cantidad de municiones.

Dicha grata noticia se refiere a las fuerzas de Yague.

En Barcelona, se están fortificando

Tetuán.—Pontevedra comunica

que en Barcelona se están fortificando. Piden a las naciones extranjeras que reconozcan su independencia.

Cargamento apresado

A las seis de la tarde, Radio Tetuán ha comunicado lo siguiente: Un barco rojo que se dirigía desde Bilbao a Alicante con mil toneladas de carbón y mil de municiones fué sorprendido por nuestra aviación a la entrada del Estrecho, pero en el mismo momento apareció el buque pirata «Almirante Valdés», el cual

En Palma

Regreso del Gobernador Militar

Anteanoche regresó a esta ciudad el Gobernador Militar, coronel señor Ramos Unamuno, que se encontraba en Manacor dirigiendo las operaciones contra las hordas marxistas que intentaron invadir nuestra isla.

A eso de las ocho y media, el señor Ramos Unamuno estuvo en la Sociedad «La Veda», establecida en el Borne.

Al advertir su presencia, el público le hizo objeto de una calurosa manifestación de afecto y simpatía, con lo cual se puso de relieve el gran aprecio que se tiene el valiente militar que tan alto ejemplo está dando en estos días en defensa de la Patria y de Mallorca.

Fueron tan entusiastas y tan persistentes los aplausos que el numeroso público tributaba a nuestro estimado Gobernador Militar, que éste se vio obligado a dirigirle la palabra; las frases que pronunció pusieron bien de manifiesto el fracaso y castigo del enemigo que osó desembarcar en las costas de Manacor.

Las palabras del señor Ramos Unamuno fueron acogidas con entusiastas aplausos.

Una Banda de música de Falange

Anteanoche desfiló por nuestras calles, una nueva banda de música, constituida por Falange Española.

Los músicos lucen el mismo uniforme de los falangistas, con camisa azul.

Precedía a la música una banda de trompetas formada por pequeños balillás.

El paso de la banda de los falangistas fué acogido por el pueblo con clamorosas ovaciones y vitores a España y a Falange.

Satisfacción en todos

La característica de estos días viene siendo la tranquilidad, la alegría y el entusiasmo, especialmente en el día de ayer en que la alegría fué muy grande con motivo de las excelentes noticias que se han recibido del frente de Son Servera.

Con dicho motivo van viéndose caras alegres y lisonjeras que llevadas de su entusiasmo consideran que muy pronto han de acabar con lo que resta de la expedición catalana a Mallorca.

Servicio de socorro de Radio Mallorca

La Estación Emisora de Radio Mallorca ha establecido un servicio e información para las personas de esta localidad que tengan parientes o familiares en otras regiones ocupadas por el Ejército Nacional.

Este servicio se transmitirá de las 9 a las 12 de la mañana y de las 3:30 a las 5 de la tarde.

Las contestaciones que reciba Radio Mallorca se radiarán a las 2:30 de la tarde y a las 11 de la noche.

El precio de los despachos será de 5 pesetas cantidad que irá a engrosar la suscripción para las fuerzas de Orden Público.

Para los elementos oficiales o sea para las fuerzas e individuos que están luchando el servicio será gratuito.

Concierto

La Banda Municipal dará el próximo domingo, día 30 del corriente, su acostumbrado concierto en el paseo del Borne, desde las 7 a las 8 y media de la noche.

De la Diputación

Donativos en oro, alhajas, etc. Lista del día 27 de Agosto.

Don Juan Albertí y niña, Administrador del Hospital, una moneda y una medalla con moneda; una madre y dos hijas, tres sortijas; don Bernardo Vadell y María Pons, una cadena, dos pulseras, varias sortijas y un collar; doña Magdalena Cerdá, una moneda; C. A. una cruz y dos pendientes; Dios y Tradición, una moneda; un dependiente Comercio, una cadena; un obrero, dos sortijas y un montañés; C. B., tres anillos; doña Juana Mesquida, un aro y tres alfileres; J. M., dos imperdibles, un alfiler, una sortija y dos objetos; una modista, por la patria, dos sortijas; doña Margarita Arbós, una botonadura; don Andrés Borrás, una cadena, una sortija, sello y dos alfileres; don Bartolomé Colom, tres alfileres, una sortija, unos pendientes, dos botones y una moneda; doña Catalina Coll de Endols, una moneda, una sortija, unos botones y un brazalete; don Carlos Endols, una cadena; Para España, dos monedas; doña Ana Terrasa, cinco sortijas, una pulsera, unos pendientes, un imperdible y una medalla; un fuerguista arrepentido, 10 liras plata, 3 francos plata, un cheilm id., y

se aproximó al citado barco, creyéndose que iba a defenderlo contra nuestros trimotores; pero no fué así, sino que el acorazado pirata se dió a la fuga. Nuestros aviadores comunicaron por radio al buque mercante que se rindiera, pues de lo contrario sería bombardeado. La tripulación acató con muy buen sentido la orden en vista de que el «Almirante Valdés» les dejaba abandonados. Dicho buque fué custodiado por nuestros trimotores hasta Ceuta, donde descargó todo lo que llevaba.

cinco francos papel; don Mateo Quetglas, una sortija, unos gemelos, unos pendientes y un medallón; doña Margarita y Rosita Company, una pulsera, dos alfileres, un broche, unos botones, y un medallón; doña María Josefa Font de Forteza, dos broches y un anillo; Viva España, un broche, dos anillos, una cadanita y unos pendientes.

J. T., un aro; una española, dos sortijas y una cadena; una portorriqueña, tres medallas, un anillo y una cadanita; Puerto Rico, tres anillos y una pulsera; don Bernardo Perelló, una sortija sello; un Patriota, 5 sortijas, un gemelo, un broche y un brazalete; don Bernardo Alcover, dos aros, 3 sortijas, 5 monedas, una cadena y unos pendientes; doña Antonia Martorell, un brazalete; doña Rosa Fe de Ripoll, dos sortijas, un gemelo y una pulsera; doña María Juliá, unos sbotones gemelos, una sortija y una pulsera; don Bartolomé Beltrán, una moneda; don Isidro Vicente, tres monedas; doña Juana Bosch, unos pendientes, una cruz, un aro y un objeto de oro; J. G. de Moranta, dos sortijas y un par pendientes; don Juan Jaume, dos sortijas, dos medallas y una cadena; doña Catalina Moll, una moneda; Por Dios y por la Patria, un brazalete; Corazón de Jesús, salva a España, un collar, una sortija y tres medallones; id. de id. id. id. dos sortijas y una medallita; una familia muy católica, un imperdible; Corazón de Jesús, salva a España, un aro; id. de id. id. una sortija y una medallita; doña Catalina Pomar, viuda de Bonnin, una moneda de media onza; J. J. y M. C., dos cordoncillos, 2 pulseras, una con 3 monedas, un reloj, una medalla, 2 sortijas y una montura; un tradicionalista catalán, una cadena, un reloj, 2 sortijas, unos gemelos, 4 monedas y un broche; don Francisco Bordey, esposa e hijos; un reloj con cadena; Vda. de Tocho e Hija Juana Tocho de Pizá, dos cadenas, tres sortijas, una medalla y dos botonaduras; doña Dolores Rotger, un broche, unos pendientes, 6 anillos y dos cruces; doña Esperanza Ramonell, segunda entrega, una pulsera y una sortija de broche; don Mateo, María Luisa, Pedro y Antonio Ramonell, una cadanita, una sortija, un medallón y unos pendientes; don Matías Mut, una cadena; Vidrierías Gordiola, una medalla; don Bernardo Gordiola, un anillo, un imperdible, una cadanita y un objeto; don Pedro F. Moragues, 16 monedas oro; don Bernardo Jaume, tres broches, una pulsera, 3 anillos, un anillo grueso, un anillo sello, dos pendientes, 5 monedas pequeñas y una moneda grande; doña María de Mesa, una cadena y una sortija; don Adolfo Gracia, una sortija; doña Julia Gracia, un aro.

Don José Mas, una cadena con dije; doña Rosario Aredondo, una cadena, dos sortijas y unos pendientes; doña María Mas, una cadena; don Maestro Romero Valdés, dos monedas oro gemelos; M. B., por Dios y por la Patria, un anillo; doña María Mercedes Peña, una sortija, unos pendientes, medio dólar y un cuarto de dólar; doña Josefa Peña, un imperdible; dos sortijas, 8 botones, unos pendientes, un broche y un alfiler; señorita Mercedes Herrero, una moneda; señorita Pepita Herrero, una charrita y una moneda; don Antonio Morell, 10 onzas de oro; don Guillermo Puig e hijas, dos imperdibles, 2 medallas, una sortija, una moneda y unos pendientes; don Rafael Felu, un encendedor y una cadena reloj; doña María Quadreny de Felu, una pulsera, una medalla y un imperdible; don Sebastián Felu, ua sortija; don Rafael Felu, una sortija; doña Petica Felu, una pulsera y una medalla; doña Juana María Felu, una pulsera; Familia Fiol, por Dios y por la Patria, un aro, tres anillos, un alfiler un imperdible, un collar y un objeto; doña Margarita Canals, un aro, 5 sortijas, 2 medallas, unos gemelos y un imperdible; doña Antonia Mari, una sortija; doña Amalia Vidal de Frontera, una pulsera, un alfiler, tres sortijas, tres medallones y 2 pendientes; doña Juana Sancho,

viuda de Planas, 3 monedas; doña Concepción Palmer, un aro con moneda y un anillo; Hermanas R. y C. J. S., 3 botonaduras, 2 relojes, 4 alfileres, 2 pares gemelos, una sortija, dos pendientes y 4 medallones; doña María Mora, por el Ejército salvador de España, un aro, un imperdible y dos sortijas; don Pedro Vallori, dos sortijas; doña Juana Sansó, un objeto, una cadena y una sortija; doña Catalina Serra, Vda. de Sansó, 2 sortijas; doña Isabel Cazador, 3 sortijas, un alfiler, un imperdible, un pendiente y un objeto; doña Antonia Sansó de Anguera, un anillo, una moneda y dos objetos; don Mariano Massanet, dos sortijas; doña Margarita Muntaner e hijas, un brazalete, una cadena, un imperdible, 4 sortijas y unos pendientes; señora Viuda de José Forteza, 5 anillos, una cadanita, 3 pendientes, 2 alfileres y varios objetos.

Otros donativos. Se han recibido en la Diputación los siguientes donativos para el Ejército:

De don Miguel Planas, «Tienda San Sebastián», calle de Rubí: 4 docenas de camisetas.

5 id. de pañuelos. 1 id. de camisas. 1 id. de toallas.

De don Juan Ginard Martí, de las Milicias Urbanas, calle de San Miguel 155:

1.000 libritos papel para fumar Fhux-siete-seis.

Donativos en metálico, día 27 agosto.—Primera lista.

Doña María Bosch, sirvienta, 25 pesetas; un guardia civil del puesto de Palma, 50; don Cayetano Aguiló, 5; J. y A. C., dos hermanos ibicenses muy españoles, 10; un obrero, 25; don Juan Roselló, segunda entrega, 50; don Fernando Morro, 10; don Pedro Tous Vanel, segunda entrega, 25; don el Ejército, 15; Viva el Tercio, 2; A. E. M., por la Patria, segunda entrega, 25; Viva España, 5; don Miguel Artigues, 25; doña Margarita Frejó, 25; don Nicolás Ponsell, 5; don Bernardo Alcover, 100; don Bartolomé Moll, 50; doña Antia, Josefina y María Rodríguez, 5; don Jaime Gual, 200; Recolectora almendra (La Taulera), 1050; J. B., segunda entrega, 25; un obrero, 5; doña Josefa Pons Vives, 25; don Miguel Darvü, 25; doña Carlota Rubio Martorell, 75; don Jorge Bauzá, panadero segunda entrega, 25; doña Francisca Pérez, 5; doña Antonia Pérez Vda. de Betard, 12; don Antonio García, Café Inquero, P. S. Antonio, 100; En memoria de Gaspar, Amelia y Antonia, una lámina empréstimo municipal de 500; A. B. Farmacéutico, 50; don Federico Caubet, 25; un sacerdote, 25; don Bartolomé Pomar, 25; don Juan Aguiló, 10 por la Paz, 100; M. de Mesa pro movimiento nacional, 500 Emolumentos de un entierro Parroquia S. Miguel, 8; Compañía Arrendataria, 965; don Guillermo Puig e hijas, un bono provincial de 50; don José Barbarrá, 100; Giranja Ferragut, segundo donativo, 100; don Gabriel Font y señora, 50; Familia Ruiz Cerdá, segundo donativo, 100; J. y F. B., segundo donativo, cheque, 1.000. Suma, 4.577.750.

Día 27 de agosto. Segunda lista. De las Juntas, local asesora de la Caja de Ahorros y Pensiones para la Vejez, Sucursal de Manacor, Admra. del superavit del disuelto Montpio de Manacor, para el movimiento nacional por mano de don Emilio Ramos, Coronel encargado de la Presidencia de la Diputación, 2.500; A. M., por España, 15; M. M., 5; Palmer y Seguí, 100; Por Dios y por la Patria, una sirvienta, 25; Id. id., 25; un mallorquín, 100; Por la salvación de España, una sirvienta, 15. Total, 2.785.00.

Suman las dos listas, 7.362.750. Suma anterior, 675.948.15. Tota recaudado, 683.308.65.

En la relación de donativos del día 24 del corriente dejó de consignarse la entrega en oro de pulseras, sortijas y varias otras alhajas de las señoritas Catina Suau Sainz y Lolita Startüs.

Don Bartolomé Fuster ha hecho fel siguiente donativo para las fuerzas del Ejército.

Treinta pares de alpargatas, 16 sombreros.

Recaudación efectuada en Son Rapina para los festejos patronales de aquel caserío, cuyo producto se destina íntegro a la suscripción nacional

Lista de donantes: Don Gabriel Buades, Vicario de Son Rapina, 25 pesetas; don Bartolomé Juan Serra, 50; don Juan Pizá, 15; don José Martín, 25; don

José Oliver, 5; doña María Vadell, 5; don José Aguiló, 5; don Claudio Valls, 10; Klain, 5; don José Cano, 5; don Emilio Servera, 5; doña María Fuster, 2; don Andrés Ribas, 10; don Jaime Planas, 2; doña Antonia Martí, 2; hermanas Liñás, 10; Vda. de Corbella, 10; don Miguel Cañellas, 1; hermanas Bonet, 5; don Juan Aguiló, 15; don Agustín Buades, 10; doña Francisca Roca, 1; don Gabriel Cañellas, 2; Casa Jordá, 5; don Juan Pons, 5; don Gabriel Tugores, 10; don Isidro Aguiló, 15; Viuda Bonnin, 5; don Martín Bestard, 5; don Jaime Torres, 10; don Juan Taix, 10; sirvienta de casa Taix, 11; Naveira, 10; don Antonio Pascual, 2; hermanas Forteza, 10; don Francisco Pascual, 1; don José Losada, 10; Casa Oleza, 15; don Rafael Tomás, 10; Viuda de Guasp, 10; don Juan Font, 25; don Francisco Forteza, 25; don Juan Clar, 25; don Onofre Pons Salom, 10; don Francisco Matas, 5; hermanas Suau, 25; doña Teresa Manera, 50; Viuda de Pons, 5; familia Quetglas, 3; don Magin Bestard, 5; don Mariano Millán, 25; don Francisco Cañellas, 5; don Rafael Cortés, 15; doña Antonia Cañellas, 2; Viuda Cortés, 10; don Benjamín García, 25; ¡Viva España!, 4; don José Segura, 10; un sacerdote, 50; el mismo sacerdote, una moneda oro; ¡Viva España!, 55; un español, 10; Idem., 5; Mr. and Mrs. Ducan, 5; don Bartolomé Company, 29; doña Isabel Sintés, 5; J. F., 5; don Luis Carbonell, 25; don Juan Company, 25; don Juan Llompert, 25; Viuda de Oliver, 10; don Bartolomé Salvá, 5; doña Paulita Salas, 5; doña Paulita Trujillo, 5; doña Angela Massanet, 1; don Antonio Jordá, 1; don Antonio Pascual, 2; don Miguel Massot, 10; don Juan Alemany, 0.50; don Cristóbal Riera, 1; don Juan Prats, 1; don Juan Arnau, 2; don Antonio Sampol, 10; don Guillermo Sampol un anillo oro; doña Isabel Lladó, 10; don Umberto 2; doña Magdalena Barceló, 0.50; doña Josefa Amengual, 1; doña Catalina Truyols, 0.30; don Pedro Adrover, 0.70; don Antonio Ferrer, 1; don Jaime Febrer, 2; doña Francisca Nadal, 1; don Gaspar Ferrer, 1; doña Juana González, 1.50; don Pedro Abraham, 50; don José Roca, 2; don Gabriel Perelló, 5; don Lorenzo Capllonch, 10; don Pedro Gómila, 10; don Matias Noguera, 10; dos simpatizantes, 2; don Baltasar Reig, 6; doña Francisca Clar, 15; don José Palmer, 1; don Mateo Fiol, 3; don Guillermo Ferragut, 15; don Cayetano Aguiló, 25; don Pablo Jaume, 10; don Jerónimo

García, 6; doña Catalina Palmer, 1; ¡Viva España!, 2; don Esteban Sabater, 1; doña María Luisa Mirimón, 5; don Vicente Puerto, 2; una patriota, 5; don Mateo Riera, 5; don Jaime Monserrat, 3; una española, 10; un español, 2; don Mateo Jordá, 1; don Francisco Mas, 1; doña Juana Alcover, 1; don Francisco Barceló, 0.50; don Onofre Bonet, 0.50; doña Teresa Pascual, 15; un soldado enfermo, 2; doña Ana Vivó, 1.20; don Bartolomé Mas, 1; don Miguel Serva, 0.25; don José Pujol, 0.30; un español, 1; doña María Orta; 2; don Miguel Garau, 2; don Clemente Garau, 2; doña Francisca Magraner, 2; don Mateo Calafell, 2; doña María Molinas, 1; don Antonio Tugores, 1; don José Coll, 20; doña Catalina Garau, 5; don Andrés Pol, 1; doña Catalina Bosch, 2.50; don José Ventayol, 5; don José Segura, 5; don José Miró, 1; don Bartolomé Vich, 6; don Jaime Frau, 1; don Santiago Mayor, 4; don Damián Tous, 5; don Jorge Gelaber, 1; don Juan Espinosa, 5; Por Dios y por la Patria, 1.40; doña Catalina Martorell, 5; don Nicolás Tous, 25; don Ramón Rodríguez, 1; don Francisco Cañellas, 1; don Gabriel Riera, 10; don Miguel Mir, 25; hermanas Lladó, 2; hermanas Oliver, 1; J. O., 0.50; don Miguel Tous, doña María Argento, 5; una sirvienta, 2; una española, 10; un español, 5; don Rafael Bonnin, 10; una española, 2; ¡Viva España!, 0.50; don Blas Cifre, 15; don Pedro March, 5; ¡Viva España!, 2; don Gaspar Calafell, 1; una española, 1; don Miguel Benassar, 1; doña Catalina Martorell, 5; don Francisco Tous, 1; doña Magdalena Campo, 2; doña María Campa, 2; don Antonio Bonet, 10; don Juan Serra, 5; don Juan Sastre, 5; don Ramón Magraner, 2; varios rafiñeros, 23.85; una sirvienta, 5; Idem., 5; doña Concepción Llobera, 50; doña Mercedes Juan Serra, 50; doña Francisca Vaquer, 5; don Bartolomé Tous, 5; don Onofre Tous, 15; don Luis Cortés, 25; don José L'ompart, 5; Viuda Carret, 5; doña Antonia Simó, sirvienta, 20; don José Oriandis, 5; don Lorenzo Lladó, 5; ¡Viva España!, 1; Idem., 1; don Juan Tous, 2; don Antonio Ferrer, 2; don José Salas, 30; don Gabriel Llompert, 15; F. L., 25; M. S., 5; don Eduardo García Serena, 10; don Bartolomé Pons, 5; Viuda de Rénés, 5; doña Sebastiana García, sirvienta, 1; doña Leonor Roig, 1; doña Isabel Portell, 1; una catalana muy española, un anillo y un reloj de oro. Suma, 1.737.50.

En el Ayuntamiento

Notas de Alcaldía

El señor Alcalde, al visitarle, ha tenido frases de elogio para los empleados del Ayuntamiento, quienes, dando una prueba de elevado patriotismo, se han ofrecido para trabajar por la tarde en las Oficinas de la Corporación y suplir de esta manera a aquellos compañeros que, en cumplimiento de sus deberes militares, se han incorporado a filas. El señor Zaforteza Musoles ha consignado este rasgo de sus subordinados con viva complacencia.

Orden del día

Leida el acta de la sesión anterior fué aprobada al igual que un extracto de los acuerdos tomados en las sesiones del mes de julio próximo pasado.

Un informe del oficial letrado sobre una instancia de don Miguel Fleixas solicitando una indemnización.

Vuelve a la comisión correspondiente.

Un dictamen adjudicando a don F. Comas la construcción de dos grupos de sepulturas en el cementerio municipal por la cantidad de 7.850 pesetas.

Fué aprobado.

También fué aprobado otro dictamen concediendo permiso a don Antonio Balaguer para construir una capilla-panteón.

Después de la orden del día se dieron lectura de varios asuntos de trámite que fueron todos aprobados sin discusión.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Extravío

se ha extraviado un carnet con foto de Falange Española a nombre de Antonio Batlle Gallart, se gratificará su devolución en Peñafres, 6, Palma.

C. Pascual

Médico especialista

Piel, Sífilis y Vías Urinarias. Prostata, defectos sexuales, impotencia ulceras de las piernas.

Aplicación del 914 y 606 a 5 ptas.

Diatermia corrientes eléctricas.

Lámpara de cuarzo, etc.

Consulta de 11 a 1.

Consulta económica de 6 a 8, 2 ptas.

Mesquida, 9. (Junto al Borne).

Asegúrese

Contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en LA PREVISORA MALLORQUINA entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Francisco Sancho, 35, Teléfono 2230 Palma.

A las Jefas de Delegaciones de Falange Feminina en los pueblos.

AVISO URGENTISIMO

Se suplica que inmediatamente las señoras y señoritas que forman las delegaciones de Falange Feminina en los pueblos de la Isla, procedan a la confección de calzoncillos, remitiéndolos a la mayor brevedad al domicilio central de la Institución, Borne, 120, Palma.

Una vez más encarecemos la extraordinaria urgencia de proveer a nuestros soldaditos que por España y por nosotras luchan, de ropa interior que les es altamente necesaria.

Noticias de madrugada

En su emisión para el extranjero de las 9 de la noche ha dicho Radio...
 La Radio de la Base Naval de San Fernando comunica que, en la madrugada de hoy la reducidísima escuadra pirata-marxista intentó el embolicamiento del puerto de Huelva. Fue recibida como merced por las baterías de la plaza y por nuestras baterías, que la bombardeó, haciéndola huir. En vista de ello todos los buques que de hoy en adelante entrarán al puerto de Huelva tendrán que hacerlo con bandera blanca, pues de lo contrario serán bombardeados.

Allocución del General Quijeto de Llano

En Madrid fueron fusilados 150 soldados de la aristocracia y 300 soldados que se negaron a marchar al frente. En Barcelona, los sindicalistas siguen campando por sus respetos. Se dedican a asaltos sospechosos, saqueando y robando a mansalva, como lo han hecho, en distintas casas de políticos y aristócratas que no se encuentran actualmente en Barcelona. Han sido también condenadas personas de la alta aristocracia acusadas de ser fascistas, o lo que es lo mismo, de no pensar como ellos piensan. A todas estas personas, ya se sabe desgraciadamente la suerte que les espera.

Una noticia para los obreros, para los que no recuerdan lo que ocurrió en Rusia cuando entró el gobierno soviético. El gobierno de Madrid ha impuesto la jornada de trabajo de 10 horas sin aumento alguno de sueldo. Eso, ahora que están perdidos, porque dicen que es en favor del Estado y que por lo tanto merecen retribución extraordinaria. Esto es todavía poco, porque tengo la seguridad de que si supieran su verdadera situación, cuando entrasen los Soviets la jornada sería, no de 10 sino de 14 o 15 horas.

Advertían pues los obreros que se reducen todas las promesas que les habían hecho de pocas horas de trabajo para arruinar la economía.

En Barcelona, no parece que las cosas vayan muy bien. Ante el temor de que sea atacada la región catalana, están fortificando la capital para poder allí refugiarse. Mejor; allí los encontraremos todos reunidos. El honorable Companys, aprovechando las circunstancias y como buen «patriota», ha presentado a la Sociedad de Naciones los fundamentos que él cree necesarios para que esta Sociedad de Naciones reconozca la independencia de Cataluña y el estado catalán. No creo que esa Sociedad de Naciones llegue a tal extremo; pero no han de faltar naciones que pretendan que se les reconozca tal independencia puesto que están en juego las Baleares, ofrecidas a alguna nación como estúpido bocado. Por esto están reductando a la gente para llevarla a la conquista de Mallorca y es que han caído en la cuenta de que la isla de Mallorca podría ser el regalo que los catalanes presentasen a alguna nación para ser atendidos en Ginebra. Así sienten el patriotismo estos catalanes.

Anteayer se reunió muy temprano el llamado gobierno de Madrid en el ministerio de la Gobernación y acordó dirigirse a las naciones democráticas para que le presten auxilio en esta lucha que sostiene contra el fascismo. Pero como es posible señor Prieto que se reuna el gobierno en Madrid. A no ser que seáis tu y Sabarba puesto que los demás ya no están en Madrid. Y que vais a pedir auxilio a las naciones democráticas al sólo la aristocracia por excelencia. Si vosotros mismos cogéis, juzgáis y juzgáis a gentes porque no piensan igual que vosotros. ¿Cabe mayor autocracia? Autocracia de los ricos del saqueo porque los ricos del saqueo sois los que imponéis esa dictadura férrea, horrible y abominable.

Dice ese gobierno de Madrid que deben por lo menos intervenir Francia e Inglaterra para ayudarle aun por su propia conveniencia puesto que dicen que Franco ha hecho ofrecimiento a alguna nación para que a cambio de una ayuda que sería definitiva se le entregaría las islas Baleares. Esta es otra de las mentiras con que esa canalla marxista engaña constantemente al pueblo. El general Franco no ha comprometido ninguno de los derechos que tiene España sobre su territorio y sobre sus posesiones y nadie más que los canallas marxistas del gobierno de Madrid pueden decir y afirmar eso.

Dice hace un momento que Indalecio Prieto y Sarabia deben ser los que constituyen el gobierno de Madrid porque ya hace bastantes días que en Valencia habia siete u ocho ministros y además que ahora aparece por París el flamante ministro Sabarba ese malagueño que no se acuerda sumar y al que han hecho ministro de Hacienda.

Y a propósito de Hacienda me viene a la memoria un hecho que es para juzgar la dignidad de esos señores marxistas. Hace ya unos cuantos meses descubrimos un contrabando en Cataluña que alcanzaba una cantidad considerable de millones. Creí que pasaría de los cien millones. Pedí autorización al ministro de Hacienda para ir a Barcelona a comprobar que la defraudación pasaba de doscientos

millones. Hubo algunas proposiciones para ver si quería picar en el anzuelo, pero como yo soy honrado, me negué en absoluto a admitir ni tratar con nadie sobre ese asunto. Lo traté con el ministro de Hacienda y éste me dió toda clase de facilidades para llegar al escaramuzamiento total. Recuerdo que en casa de uno de los primeros complicados—Don José Suñol—al entrar en uno de sus establecimientos, me salió al paso un empleado para decirme que porque me molestaba en trabajar para descubrir este asunto, porque el día menos pensado recibiría órdenes del mismo gobierno para que terminase. Yo le dije que no creía que hubiera gobierno alguno capaz de dar esa orden, a las alturas en que se encontraba el asunto. Mientras estuvo el señor Rico en el ministerio me dió toda clase de facilidades y pude vencer todas las dificultades, pero en cuanto cayó el gobierno, se acabaron las facilidades y se empezaron a poner dificultades, especialmente por parte del subsecretario señor Rodríguez Mata y por más que hice y a pesar de mis ofrecimientos, no pude conseguir que se hiciese nada, debiendo advertir por si acaso hubiese alguien que dijera que lo hacía para lucro personal que por la ley me correspondían, en conformidad a la cantidad defraudada, de 42 a 43 millones. Pero advertía al ministro que yo trabajaba por mi sueldo y que renunciaba por anticipado, a favor del Estado, la cantidad que pudiera corresponderme, ofrecimiento que reiteré cuando vino el nuevo gobierno. Pero cuando vi el cúmulo de dificultades que se me ponían, di el asunto por terminado. No convenía sacar a los catalanes los 200 millones. Y, como es natural, siguieron defraudando en la misma forma que antes. Esa es la dignidad del gobierno que subió al poder el 16 de Febrero.

Los idiotas de la Radio Madrid se empeñan en dar diariamente noticias de las deserciones que experimentamos. ¡Qué más quisieran para tener un hombre entre ellos! El jefe de Benlurriagué dijo por la Radio que están dispuestos todos los moros a venir a luchar en España para acabar con la canalla marxista y pide para él el puesto de mayor peligro y que consideraría como el mayor honor el luchar para España en la misma España. De la misma manera que hemos traído 7 u 8 mil, podríamos haber traído 40 mil en muy poco tiempo, dada la inofensiva que es la escuadra pirata. Los moros de nuestra zona sienten hacia nosotros un gran cariño por el trato caballeresco que siempre les hemos dado, tan distinto del que les dan en otras partes, pues les tratamos siempre como hermanos; no en vano corre por las venas de muchos españoles sangre mora.

En radio que se ha captado se dice que Eden se ha dirigido a los países civilizados para ver de hallar la forma de humanizar un poco la lucha en España. ¡A buena hora mangas verdes! Yo estoy apelando a todas las naciones civilizadas para que intervengan en esta lucha cuyo salvajismo no tiene igual en nuestra historia, pero no por nuestra parte sino por la de esta canalla que quema vivas a las personas y hace toda clase de salvajismos sin que ninguna nación civilizada haya tratado de oblijar al Gobierno de Madrid a que la lucha se efectuase por su parte en forma humana y no de fieras salvajes. ¡Pretenden que vayamos a convivir con ellos? Jamás.

Estados Unidos se ha negado a reconocer el bloque puesto por la escuadra pirata a nuestros puertos. La razón se va imponiendo.

Un aviador llegado a Sevilla, que viene de Francia, me ha asegurado que vió un tren que salía de la frontera catalana repleto de fuerzas rojas que se internaba en Francia para salir después por Irún a España. Además vió por las calles hacer cuestiones para los marxistas de Madrid, incluso llevando bandos de música.

Los sellos de unos salvoconductos ocupados a unos soldados huidos de Barcelona demuestran que allí no manda Gobierno alguno, sino solamente los comités de los partidos comunista, socialista, etc.

Una radio clandestina de Sevilla decía que las cosas iban muy mal y que yo me había fugado. Hace falta ser idiotas para decir tales cosas, pero como esto cae dentro de las sanciones del bando del estado de guerra, tenga en cuenta este speaker que le pasará lo mismo que al que fué detenido hace algunos días.

Un radio captado de Asturias dice que Belarmino Tomás pide a Madrid el envío de pitillos, tabaco y un cazador — avión de caza — porque sinó levantarán el vuelo. ¿Cómo deben de ver aquello para

marcharse! Inda contesta diciendo que está muy ocupado y que ya sabe lo que tiene que hacer. Pero ¿qué vas a hacer, Indalecio, si estoy seguro de que os encontráis tan mal en todas partes y de que no tenéis municiones, tanto que nosotros os hemos cogido cajones de ellas cargados 4 o 5 días antes? ¡Y con el trabajito de nuestra aviación de la fábrica de armas de Toledo!

La columna del comandante Redondo ha tomado hoy Arronche, donde ha unos días se cometieron crímenes repugnantes y en donde algunos guardias civiles y carabineros resistían heroicamente. La columna llegó anoche y los enemigos huyeron cobardemente y nuestras tropas desfilaron ante aquel puñado de héroes. También se tomó Rosal de la Frontera.

El General después de dar algunas noticias de interés local, terminó su discurso diciendo que «estamos en el principio del fin.»

Cruz Roja de Palma

Segunda relación de los donativos recibidos en la Cruz Roja de Palma en virtud del llamamiento de donativo de sillones de mimbres y sillones camas.

Sillones mimbres—Grand Hotel, 6; Dr. Jaime Maiberti, 2; don Francisco Bestard «Cafés Bestard», 10; don Francisco Bisquerra «Casa Phillips», 2; don Ramón Serra, 1; Muebles Canellas, 3; don Luis Palmer Camp, 2 y un cesto papeles; don Manuel Logasp, 2 silloncitos metálicos.

Sillones camas—Un niño de cuatro meses, 1; señora viuda de Pierna, 1; don Nadal Garau, canónigo, 1; don Juan Oliver Roca, 1; doña Gerónima Perelló de Fullana, 1; don José Rosselló, 1; doña María Mas Comas, 1; don Rafael Puigercós, 2; don Trinidad Nadal, 1; don Jaime Mulet Pascual, 1.

Donativos en metálico—D. N. N. una sortija de oro, don Ramón López 10, don Antonio Mairata, 5; doña Francisca Pardo, 5; don J. Fullana, 2; D. L. A. B., 25; don Gabriel Luis Fullana, 10; hermanas Isabel e Inés Pochot—«Protestando enérgicamente contra la conducta inicua de ciertos elementos franceses—Arriba España», 20; don José Sureda Massanet, 25; don Bernardo Salleras «Herboristería», 100; don Se-

Palmas flamencas... y gitanas

Encuentro en mi mesa de trabajo un volumen flamante de poesía española. Tan española, que hasta se circunscribe a una región, y es poesía andaluza, con un puro acento de raza. Este libro me lo debe de haber traído en el pico la paloma mensajera que aparece en la portada, junto a una viñeta, cuya boca sonora está cortada en forma de corazón. Todo un símbolo. Es como las bocas de nuestras vampiresitas muy siglo veinte, que apuntan los «epiquitos» del labio superior con el lápiz de Dorin. Pero en ellas es mentira la verdad de la guitarra, porque no llevan corazón en el pecho y se pintan un corazón minúsculo en la boca. Hay más en la portada de este libro que escribió mi compañero y amigo Tomás Borrás: hay un pequeño disco que nos habla del sol andaluz; hay una mancha de campo verde, de ese verde tierno y obscuro de los olivos que mudan bajo el viento la intensidad de su color; hay un tresillo de corcheas, sin compás ni pentagrama—¡libertad de un canto con normas puramente personales?—, y el fondo es de un amarillo claro como el topacio ardiente de la manzanilla sanluqueña, del «moriles», y del «vino chico» de las viñas jerezanas. Pero hay también en el dibujo una máscara nueva, imparable, que ni llora ni rie, como las carátulas griegas del teatro, partida por la mitad, con una zona clara y otra negra, según aquellos «medios seres» bizarros del originalísimo Ramón Gómez de la Serna. Allí no se engaña a nadie, y la careta, como un anuncio modernista, nos advierte que esta poesía no se conformará con ser sólo popular y se disfrazará a veces de «eruditismo» vanguardista. ¡Vamos a ver! Vamos a hojear estas «Palmas flamencas», que así se llaman la colección de poemas gitanos apretados en un haz de música. ¿Gitanos o flamencos, en que quedamos? me preguntará el lector avisado.

Gitanos de España, flamencos de España, le responderé al punto. Porque el gitan, andaluz no es justo decir, generalizando, que no tiene patria y no se considera natural del pueblo en que vive, aunque esta sea la característica de todos los gitanos; porque aunque es «caló» y habla su «jerga», y es obediente a su ley, y a no mezclar su raza, y es consecuente con sus oficios de herrero, calderero, teje-

bastían Verger Arbona, 5; don Guillermo Coll, 2; don Antonio Gazá, 10; Una amiga de la Cruz Roja, 100; doña Bárbara Moll, 2; don M. R., 1; don Baltasar Ribas Marqués, 100; don Pedro y don José Tascón, 100; Federación Ibérica, Sociedad Protectora de animales y plantas, 50; un amante de la Cruz Roja, 200; Federación Patronal de Mallorca, 100; un aragonés, 25; don Andrés Vidal Quejgas, 5.

Además de los anteriores donativos desde la declaración del estado de guerra se han recibido en este Comité los siguientes:

Don Custodio Motos (Lechería Moderna), 4 garrafas leche; don Guillermo Cavalier, 25'00; Antigua Casa Bordoy de J. Martí Pizá, un paquete de café, uno de azúcar, un bote de leche condensada y una libra de chocolate; Almacenes Cana Maria des Cego, doce toallas rusas, una manta algodón y varios paños limpieta; Sta. Catí Gos 27'00 (Colecta efectuada en La Puebla por día Sta.); don Sebastián Viallonga 5; don Baltasar Forteza «Panadería Can Cetres», en diferentes ocasiones ocho cajas de galletas; don Miguel Comas «Can Meca», dos botellas Cofag; Una comisión Srtas. obsequio con ensaimadas a los Camilleiros; don Sebastián Guasch «Can Tacho», una caja galletas; don Jerónimo de La Fuente, 50'00; don Rafael Valls Bonnin, 50; Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares, 100; Sección Femenina de Acción Popular Agraria, una docena Batas para los heridos; don José Puncernau «La Filadora», seis toallas; don Pedro Perera, Farmacéutico, 11'35; don Honorato Gomara, 16 frascos Aniodol.

Don Vicente Roselló «Fabrica Confituras», 50; don Lorenzo Roses Bermejo, 500; Don Francisco Bestard «Cafés Bestard», una lámina 500 pesetas, emisión 1928; don José Martorell, don estuches pila eléctrica; don Custodio Motos, 3 litros leche; don J. M. Suñé Salom, varias tiras de tela para vendas; Srtas. Maria y Catalina Verdera y Antonia y Juanita Coll, doce brazales confeccionados; don Juan Valls Fuster, dos brazales confeccionados; don A. Z., 12 pastillas jabón; don Antonio Darder «Talleres Darder», importe de una factura 5 ptas; don Demeitri Pérez «Afilador», 18'25; Sra. Vda. Antonio Magraner, 19'50; don José Rubirá, 10 latas sardinas; Un grupo Srtas. de Porto-Pi, 10 escapularios, 40 cajetillas tabaco y 4 meriendas; Casa José Buades, Un ventilador (97 ptas.)

Palmas flamencas... y gitanas

dor de mimbres, chalán, albeta y esquilador, tiene un espíritu nómade, y anda, como los otros, las madres con el «chorré» a la espalda, el «churumbel» más granado llevando del ronzal el pollino al ferial, al abrevadero, o al esquilero y postulando todos al son de sus cantos y de sus danzas y diciendo la buenaventura, el gitano andaluz no es el húngaro del oso y la mona, sino ese gitano, flamenco de España, que habla de los «raones» sin saber a ciencia cierta lo que dice, y que, sin tener religión, acata el catolicismo, y se siente cristiano y «de su tierra», porque tiene «el gusto de ellas». ¿Pero es lo mismo, pues, gitano de flamenco? Sí y no. Flamencos de España eran precisamente — así llamados—los que fueron echados de su sitio por los naturales de Flandes que habían venido con Carlos I de España a inmigrarse en los negocios de los españoles, y don Antonio Machado Alvarez, erudito de gran talla, padre de los admirados poetas sevillanos Manuel y Antonio, opina que se llamaba flamencos a los gitanos de España, por zumba trónica, más natural del carácter andaluz, refiriéndose precisamente al tono broncoado de su tez, que era el opuesto al blanco y rubio de los verdaderos flamencos naturales de Flandes. Así, para nosotros, «nuestro flamenco» era gitano y nuestros gitanos son «muy flamencos», y véase cómo sin poder explicarlo, que al fin y a la postre no lo expliqué, todo el mundo lo entiende; por donde afirmo que estas «Palmas flamencas» de Tomás Borrás son poesía gitana de España, palmas de música, con aromas de nardos y con gusto de vino. Así, en el libro, procesión de poesía popular, abren el cortejo tres pateneras, tres mozas de Paterna del Campo, las «peteneras», Concha, Soleá y María, «con tufos de señorías».

Las tres como castañuelas, las tres como cascabeles, pero las tres muy señoras.

Vienen cantando sus versos de arte menor, con los modos ondulantes de la llamada música flamenca de España; con su ornamentación frondosa y complicada; con sus giros melódicos quejumbrosos y sus inflexiones lánguidas y danzarinas, que acusan una relación estrecha con el arte

árabe como era en su periodo decadente entre los siglos X y XV en todo el mundo musulmán, que así como las mezquitas se tornaron iglesias y los morabitos, cimborreos, y los alminares, agujas de catedral, bajo la mano del artesano español, en las gargantas andaluzas, con letra de su poesía popular, la más jugosa y rica de amor y de bravura, se hicieron coplas las voces del almuédano que oraba a Alá, cristianizándose con gravedad litúrgica de canto gregoriano, místicas y sensuales, paganas y religiosas a la vez, transparentes, frescas y sonoras de agua y de cristales de España. En el libro de Tomás Borrás vive sólo la letra, que es recuerdo y sugestión de música, y como el poeta no es andaluz — aunque lo castizo de sus coplas garantice el contagio de andalucismo —, ha podido observar objetivamente el cuadro y describirlo con serenidad de artista, y con sensibilidad más refinada, y así «ve desde fuera» y pinta con colores de poesía, «que suya propia es», a don Antonio Chacón, «el papa del flamenco», en la «Elegía del cantor» y las procesiones sevillanas en el poema «Paso de las Virgenes», donde al son del «Tambor enroquecido de aguardiente de luto», entre «filas de capirotes; filas de cucuruchos de pescado frito; hileras de luces en la mano; en la punta del cirio, cañas de manzanilla», pasan ante las fachadas de «Serva la Bari, ojojo zullal y verde», «flequillas de jazmines en las rojas pazonas», «los corazones de plata de las Virgenes, con siete facas de asesinatos». La máscara blanca y negra — los medios seres de Ramón — sonríe al oír las frases que copio y subrayo. Modernísimo — ¡más, vanguardismo! — del poeta que sobrepassa lo popular estilizando. Lo que el gran músico, Manuel Falla, hizo con los motivos populares, Albéniz redivivo, crecido, agigantado, con un traje nuevo deslumbrante, lo ha hecho Tomás Borrás con las coplas de fragua de los «martinetes»:

En el fogón sangre de feugo herida recién abierta.

El poeta la ha hecho flor.

Y nada más, porque yo no soy crítico. Ni creo que se pueda serio de esta poesía que en «Andalucía Mezclada», canta entre las aguas de un río «tumbado boca arriba» con «sed de sol», «hidrópico de sol». No porque no resista a la crítica, sino porque, al revés, la resiste y se le niega rechazándola, abroquelada en sensaciones, que ni se explican, ni se analizan, ni hace falta entenderlas, sino sentirlas. Yo acaso «las siento sin saber», porque soy amigo del poeta, desde que sólo teníamos un solo traje para los dos, y uno permanente cautivo, turnándonos, mientras el otro deambulaba por las calles en busca de algo que era más que poesía, y bastante menos.

No nos explicábamos. ¿Para qué? Ahora tampoco. Entonces, como ahora, nos gustaban a los dos las mismas cosas, y no queríamos nada; yo me limito a agradecerle a mi admirado Tomás Borrás el envío de la palma que me trajo en el pico este ramo de palmas flamencas... y gitanas, sobre todo en lo que gitano significa de hábil, sagaz, mañoso, simpático, buen captador y surcador de voluntades ajenas, gracioso, zalamero, melancólico y sentimental.

Felipe Sassone

No pida nunca «aros de pistón»; pida siempre «aros BRICO» y asegúrese de que se los entregan en sus característicos sobres individuales (registrados) con el precinto intacto.

GACETILLAS

HALLAZGO.—Ha sido depositado en la Jefatura de la Guardia Urbana, un Rosario, encontrado en la vía pública, por don Martín Amengual, domiciliado en la P. Coll 1, el cual será entregado a la persona que acredite ser su dueño.

TEATRALES

Lirico

Para hoy se anuncian en este teatro sesiones de cine de tres tarde a nueve noche, proyectándose en todas ellas un extraordinario programa integrado por dos grandiosos films de la Metro Goldwyn.

Los títulos de los films son «Amor en venta» y «En cada puerto un amor». «Amor en venta» es un interesante film en el cual realizan una labor verdaderamente notable los famosos artistas Joan Crawford y Clark Gable. En cuanto a «En cada puerto un amor» es un film totalmente hablado en español e interpretado por los

conocidos artistas Juan de Landa, José Crespo y Conchita Montenegro.

Este interesante programa únicamente se proyectará hoy y el domingo.

DELEGACION DE HACIENDA DE BALEARIS

Clases pasivas

Todos los militares perceptores de Clases Pasivas, así como los de Montepío Militar que cobran sus haberes por otras Delegaciones, se servirán presentar antes del día 1.º de Septiembre en la Pagaduría Militar de esta Plaza, Oficinas de Intendencia, Calle del Socorro, con el fin de justificar el derecho al percibo de sus haberes con los documentos que lo acrediten y por medio de relación jurada que determine el líquido de su haber.

Así mismo, todos los jubilados y Montepios Civiles, presentarán dicha documentación en la Delegación de Hacienda, Calle San Jaime 25, al mismo fin.

Palma 28 de Agosto de 1936.— José Casanovas Durán.

Andraitx

Nota agrícola

Comienza ya a madurar el fruto de nuestras higueras y dentro de pocos días estaremos en plena época de su aprovechamiento; tanto para la mesa como para la desecación y el engorde del ganado cerdío.

La actual cosecha va a quedar notablemente mermada, a causa del prematuro desprendimiento del fruto que, desde hace ya semanas y con poca extrañeza y disgusto, se venía notando. El ya maduro que se está cogiendo no resulta de mala calidad, pero también se viene observando que los pájaros andan hogaño muy despiertos y lo atacan, furiosa e impunemente apenas atisban la buena presa y el sabroso sicono se les pone a tiro.

Mal año éste para el agricultor, en todos los órdenes.

RELIGIOSAS

Santos del día

La Degollación de San Juan Bautista, santa Sabina, mártir y san Adolfo.

Cuarenta Horas

Continúan en la Iglesia del Convento de Religiosas de Santa Clara, a la Degollación de San Juan Bautista.

A las seis y media de la tarde, corona, meditación, Letanía de todos los Santos y reserva de S. D. M.

Empezan en la Iglesia de la Merced en sufragio de una difunta.

A las seis y media, misa y exposición.

Por la tarde, después del Rosario, ejercicio y reserva de S. D. M.

Visita

A la Virgen de Bellver en la Iglesia de Montesión.

Consejos prácticos

Si perdís durante vuestro peinado diario más de quince o veinte pelos por día, es importantísimo dedicar el máximo cuidado a vuestra cabellera.

Es aconsejable lavados más o menos frecuentes, según la gravedad del caso, con un jabón medicinal apropiado. Pero si la caída persiste, podéis todas las noches echar sobre el cuero cabelludo 15 gramos de azufre precipitado, 85 gramos de harina y 2 gramos de polvo de oliván.

He aquí una bebida especial para la sed; trátase de una bebida que apaga pronto la sed y es además muy higiénica. Prepárese del modo corriente una infusión de té en proporción de una cucharada de té negro por vaso de agua; luego se agrega un poco de zumo de piña de América. Antes de tomarla, se pone en hielo.

Restaurant ORIENTE

Una visita hace un cliente Restaurant predilecto del gastronómo P. Constitución, 106. Tel. 1416 Servicio a la Carta

HOTEL BRISTOL

NUEVOS PROPIETARIOS

Agua corriente en todas las habitaciones; baños.

Preios especiales a viajeros y estables

Valencia, Abadía San Martín, 3

Teléfono 17.588

Exposición de Cocinas

La casa mejor surtida en cocinas, estufas y chimeneas. Construcción de ejes, bujes, sombreros para carro, bombas, aléforias, válvulas, bridos, compuertas, pueras para acometidas de agua, a precios batatísimos. Taller de José Cortés. Plaza San Antonio, 33. Palma.

Compraría coche pequeño para reparto preferible Citroen.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

(Información por t. s. h.)

Noruega

La actitud de Trotzky
Oslo 27.—Trotzky está custodiado día y noche por la policía noruega, y su presencia da lugar a numerosos comentarios en la prensa de las naciones escandinavas.
La orden fué dada a la policía a consecuencia del relato de la oficina central de pasaportes, que declara que Trotzky no cumplió su promesa de no intervenir en asuntos políticos.
El jefe de policía le dió entonces a escoger entre salir de Noruega, o prometer por escrito no intervenir de ningún modo en política, y Trotzky firmó entonces una promesa a dicho efecto.
El asunto toma una importancia especial en Noruega, porque se acercan las elecciones, en las que el partido radical de trabajadores, compuesto de comunistas y social-demócratas, que está actualmente en el poder, intentará ganar siete mandatos más, para disponer de la mayoría absoluta.

Grecia

Le clemencia de los italianos con los prisioneros abisinios
Atenas 28.—Los periódicos de dicha capital, al comentar las medidas tomadas por los italianos en el África oriental, hacen resaltar la clemencia de dichas autoridades para con los prisioneros abisinios.

Inglaterra

Incidente en la mandchuria
Londres 28.—Según noticias de la prensa procedentes de Heinking un incidente ocurrió en la frontera Este de Mandchuria cerca de Vitkau.
Veinte soldados rusos cruzaron el río Poltao y dispararon sobre los guardias japoneses.
Estos contestaron y los rusos huyeron dejando un muerto en el terreno.
El ministro de negocios extranjeros de Mandchuria envió al cónsul general en Kharbin una protesta enérgica.

Ratificación del tratado anglo-egipcio
Londres 28.—El tratado anglo-egipcio no será ratificado hasta que el Parlamento lo haya discutido.
Se supone que dicha discusión quedará terminada a principios de noviembre.
Después del cambio de los documentos de ratificación y de la inspección del tratado en Ginebra se habrá de discutir otros asuntos incluso la admisión de Egipto en la Liga de Naciones.

Francia

Secuestro del Director de una fábrica
París 27.—Cuarenta obreros huelguistas de una fábrica de calzado, cerca de Versalles, secuestraron el miércoles al director y a diez empleados de la oficina durante doce horas, para obligar al director a que

prometiera reanudar inmediatamente el trabajo.
El prefecto tuvo que intervenir para poner en libertad a los secuestrados.

La oficina nacional del trigo
París 28.—El ministro de agricultura, Georges Monnet, presidió ayer en el ministerio la instalación de la oficina nacional del trigo.

Asamblea del Banco de Francia
París 28.—La primera asamblea de los accionistas del Banco de Francia, bajo los nuevos reglamentos aprobados recientemente por el Parlamento, tendrá lugar el día 15 de octubre próximo, para elegir a dos miembros del Consejo general y a tres asesores.
Cada uno de los cuarenta mil accionistas tiene ahora derecho a votar.

Banquete en honor de Schacht
París 28.—El embajador de Alemania en dicha capital, conde Welczek, ofreció un banquete en honor del Dr. Schacht, y del gobernador del Banco de Francia, Labeyrie.
Participaron el ministro de negocios extranjeros, Delbos, el ministro de finanzas, Auriol, el de economía, Spinasse, el de comercio, Bastide, el secretario general del ministerio de negocios extranjeros, Léger, y otras personalidades.

El presupuesto de gastos
París 28.—Al recibir a los periodistas, Vincent Auriol anunció que podrá transmitir el día 20 de septiembre próximo el presupuesto de gastos a la comisión de Finanzas de la Cámara de diputados.

El proyecto de amnistía
París 28.—Por decisión del ministro de Justicia, Marc Rucart, se incluirá en el proyecto de amnistía las infracciones que pueden tener alguna excusa por las circunstancias de crisis económica, crisis moral o falta de trabajo, con tal de que la condena no exceda de un mes de prisión, ni cien francos de multa.

Italia
Las maniobras italianas
Avelino 28.—Se ha terminado la primera fase de las maniobras militares; los partidos rojo y azul permanecieron ayer en las posiciones alcanzadas.
Los azules, habiendo recibido refuerzos se preparan ahora para la contra-ofensiva, mientras que los rojos tratan de sacar provecho del éxito obtenido en el principio y preparan la defensa.

Las unidades de mando en Eritrea
Roma 28.—El Diario oficial publica un decreto del rey de Italia anulando los decretos anteriores referentes al establecimiento de mandos militares en África oriental y a las unidades indígenas de Eritrea.
El nuevo decreto autoriza al virrey de Etiopía a constituir unidades nuevas con las tropas que pertenecieron a las unidades disueltas.

El duce es ovacionado
Potenza.—El duce llegó ayer a

esta ciudad, donde el pueblo le acogió con entusiasmo.
Pronunció un discurso que dió motivo a aclamaciones.

Después de declarar que la región de Lucania es la que tiene la natalidad más elevada en el reino, el duce dijo que solamente los pueblos que tienen el orgullo y la voluntad de esparcir su raza en el mundo tienen derecho a fundar imperios.

Abisinia

Las tropas eritreas dispersan a los saqueadores
Addis Abeba 28.—Uooos 1.500 saqueadores que se habían acercado a la capital fueron dispersados por las tropas eritreas y nacionales.
Dejaron unos 200 muertos en el terreno.
Las pérdidas italianas fueron de 15 soldados muertos y 40 heridos.
Un destacamento de indígenas, al mando del ras Ailou participó en la acción.
Dicho destacamento, completamente motorizado, fué revistado después ante el palacio del gobierno por el virrey Graziani.
El incidente no causó ningún perjuicio al comercio de la capital, cuyo mercado y cuyos establecimientos permanecieron abiertos.

Bulgaria

El Congreso Internacional de Estudiantes
Sofía 28.—El Congreso Internacional de los Estudiantes se terminó ayer.
Fué el décimo octavo que se celebró.

Alemania

Servicio semanal de Zeppelins
Berlín 28.—El servicio semanal de zeppelins para el Sur de América se inaugurará el día 21 de octubre próximo, en sustitución del servicio quincenal actual; el dirigible «Hindenburg» pasará a dicho servicio cuando haya efectuado tres vuelos más al Norte de América.
Desde entonces y hasta el día 2 de diciembre, el «Graf Zeppelin» y el «Hindenburg» saldrán alternativamente del aeródromo de Frankfurt cada miércoles por la noche, aterrizando en Río de Janeiro el domingo siguiente.
El viaje de vuelta, saliendo del nuevo puerto aéreo de Santa Cruz, cerca de Río de Janeiro, principiará el miércoles o el jueves siguiente.

Supresión del derecho de visa
Berlín 28.—Quedará hoy suprimido el derecho de visa de mil reichsmarcos para los viajes a Austria y a consecuencia del acuerdo firmado entre Alemania y Austria, las relaciones normales quedarán restablecidas entre ambas naciones.

Se inaugura la gran Exposición de radio
Berlín 28.—Se inauguró esta mañana la gran Exposición de radio de 1938, en esta capital, con maravillas de técnica e inventos sorprendentes.

En los 16 días que duró la Olimpiada se transmitió 3.000 relatos. Se hizo 10.000 discos en los principales idiomas del mundo. No menos de 320 micrófonos fueron instalados en el campo de deportes del Reich, haciendo el servicio de 29 compañías extranjeras. El cuadro de distribución central con 10.000 contactos se pudo considerar como una maravilla de técnica. Hizo posible simultáneamente impresionar 70 discos y enviar 30 transmisiones a todas las partes del mundo.

El número de abonados al sistema alemán de radio aumentó casi de un millón durante el año pasado, siendo actualmente de 7.404.144.
En el año 1933, 114.000 personas visitaron la Exposición de radio;

en 1935, la Exposición fué visitada por 480.000 personas.
De los dos millones de estaciones receptoras populares que fueron fabricadas por orden del ministro de Propaganda, solo quedan para vender algunas centenas.
Los honorarios pagados a los artistas y los salarios de los empleados de las emisoras se han elevado de 9 millones y medio a 17 millones de reichsmarcos y representan el 74 por 100 de los gastos de la compañía.
Para mantener comunicaciones con los alemanes domiciliados en el extranjero, se ha aumentado considerablemente la potencia de la estación alemana de ondas cortas.
Al concluir su discurso, el ministro declaró que en el Estado nacional socialista, la radio es uno de los medios más importantes para la educación y la cultura del pueblo. Por este motivo la radio en Alemania está sometida a la vigilancia no de técnicos, como en otras naciones, sino de un ministerio del Estado, el de propaganda política.

Goebbels visitará Venecia
Berlín 28.—Invitado por el ministro italiano de Propaganda, Alfieri, el doctor Goebbels saldrá mañana por vía aérea para Venecia, donde pasará dos días, visitando la Exposición cinematográfica.

El viaje del «Hindenburg»
Hamburgo 28.—Según mensaje transmitido por un semáforo alemán, el dirigible «Hindenburg» se encontraba esta mañana a las 8, hora de la Europa central, a 370 kilómetros al S. E. de la isla de Madera.

Sacudidas sísmicas
Stuttgart 27.—Los sismógrafos de Stuttgart y de Ravensburg registraron anoche dos sacudidas sísmicas débiles cuyo centro parecía estar entre la Selva Negra y el lago de Ginebra.

Costurera
falta una en la Lencería Moderna. C. Sindicato 123, piso 1.º.

Elixir Estomacal SAIZ DE CARLOS
El específico para las enfermedades del estómago
Es muy frecuente que los enfermos del estómago traten de combatir el dolor, acidez, etc., con el empleo de medicamentos que neutralizan de momento el exceso de los ácidos que se forman, pero sin atacar las causas. Incluso suele ser perjudicial el abuso de estos neutralizantes, pues irritan aún más la mucosa gástrica.
El Elixir Saiz de Carlos es un medicamento distinto a todos los demás; no sólo calma los efectos, sino que destruye las causas, combatiendo directamente el origen de las frecuentes dolencias y evitando que así vuelvan a reproducirse.



VENTA EN FARMACIAS
PRECIO: 5,85 PTS.
INCLUIDO TIMBRE

Moderno HOY
de 3'30 a 9 noche
A TODO GAS
por W. C. Fields—Jack Oakie
Ben Turpin
LA MUJER TRIUNFA
En Español
por Joan Blondell—Glenda Farrell—Hugh Herbert
LUNES:
RICHARD DIX en
El delincuente
Claudette Colbert
Frederic March en
Reina el Amor
En español

Se vende
Unos cuatrocientos metros de terreno con sus traviesas de hierro, y un depósito, diez vagones de varias clases rodámene de recambio y colinas para las mismas.
Informes: Cementos Borrás, Glendbert de Centellas, 26.

Chalets
y solares, vendiendo y alquiler en Plaza Parque, Pidan informes: Ventay A. Alejandro Rosselló 121, Tel 1313.

Pensión Ibérica
Habitaciones ventiladas con calefacción. Agua caliente a cualquier hora, cuarto de baños. Tratamiento familiar y económico.
Se sirven comidas a domicilio.
Concepción n.º 9.—Palma.

Se alquilan
Habitaciones con o sin pensiones, tratamiento familiar y económico.
Pensión Planas, Obispo, 5, Palma.

FOLLETON DE «EL DIA» 28

El Recluta

POR ERCKMANN - CHRIATAN

sa cerca de una ventana que daba al patio en que estaba la bomba. Reía con tres o cuatro malos sujetos, bebiendo cerveza. Me acerqué a él, que exclamó: «¡Hola, hola es Cristián Zimmer. ¿Qué tal, Cristián? Tengo que darte expresiones de Margarita.» A decir esto guiñaba el ojo. Sin andarme con chiquitas, me apoderé de un jarro y, del golpe que le sacudí, le destrocé la oreja izquierda diciéndole: «¡Llévale eso de mi parte, Passauf; es mi regalo de boda.» Naturalmente, todos se echaron encima, sacudidos o tres puñetazos, subí a la mesa y salté por la ventana a la plaza echando a correr. Pero apenas acababa de entrar en casa de mi madre, cuando llegaron los gendarmes y me prendieron por orden superior, subíronme atado a un carro, y de pueblo en pueblo me volvieron al regimiento, que se hallaba en Estrasburgo. Estuve seis semanas en la Finkmatt, y probablemente hubiera salido para presidio si por aquel entonces no hubiésemos pasado el Rin para ir a Hohenlinden. El comandante Courtaud me dijo: «Da gracias a Dios de que te ha hecho un buen artillero; pero si vuelves a repetir la suerte, lo pasarás mal, te lo prevengo. ¿Es esa la manera de batirse, animal, ¿para qué llevamos el sable sino para servir-

nos de él y honrar el país?» Nada tuve que contestar a tales objeciones. Desde entonces, Josefel, me caía de mi idea de casarme. Que no me habien de un soldado que piensa en su mujer, porque es una verdadera desgracia. Mira, si no, los generales que se han casado. ¿Se baten acaso como antes? No, no tienen sino una idea, la de llenar su bolsillo y principalmente aprovecharse de lo que han recogido para vivir bien con sus duquesas y duquesitos al calor de una buena chimenea. Mi abuelo Yerl, que era guarda rural, decía siempre que un perro de caza debe estar fiaco; y a excepción de la diferencia de los grados, creo que lo mismo debe suceder con los buenos soldados. Nosotros continuamos sujetos a la ordenanza, pero nuestros generales engordan, y esto proviene de las buenas comidas que les sirven en sus casas.

Zimmer me hablaba en estos términos con toda la sinceridad de su alma, pero esto no me impedía estar triste.
Luego que pude levantarme, me apresuré a escribir al señor Goulden que me hallaba en el hospital de Hall, en uno de los arrabales de Leipzig, a causa de una ligera herida que había recibido en el brazo; pero no debía temer por mi vida, porque iba mejorando rápidamente. Rogábale que enseñase mi carta a Catalina y a la tía Gredos a fin de animarles en medio de esta guerra terrible. Decía: «es también que mi mayor satisfacción era recibir noticias del país y de la salud de todos los que amaba.
Desde aquel día no tuve un momento de sosiego: todas las mañanas esperaba la respuesta, y

el ver que el cabo cartero distribuía veinte o treinta cartas por toda la sala, sin que la recibiera yo, me causaba un daño terrible y bajaba en seguida al jardín para echarme a llorar. Había en él un rincón obscuro, un sitio en que no penetraba el sol, y allí iba yo porque me gustaba mucho, y los demás enfermos no parecían nunca por aquel sitio. Sentábase en un banco viejo y pasaba el tiempo meditando. Veníanme a la mente malas ideas; llegaba hasta creer que Catalina podía olvidar sus promesas, y decía para mí: «¡Ojalá no te hubiesen levantado en Kaya; todo hubiera terminado. Ojalá no te hubiesen levantado y ahora no sufrirías tanto.»

Estaba exaltado hasta el punto de que no deseaba curar, cuando una mañana el cabo cartero pronunció entre otros nombres el de José Bertha. Entonces alargué la mano sin poder hablar y recibí una gruesa carta cuadrada, llena de numerosos timbres. Conoci al momento la letra del señor Goulden y me puse pálido.
«¡Hola!—me dijo Zimmer riendo—, ¡parece que por fin ha llegado!»

No le contesté; vestime, escondí la carta en un bolsillo y bajé al jardín para leerla en el obscuro rincón donde soía pasarme el día.
De pronto, al abrirla, vi dos o tres pequeñas flores de manzano, que guardé, y una libranza sobre correos, con algunas palabras del señor Goulden. Pero no era eso lo que me hacía temblar de pies a cabeza, sino la letra de Catalina, que miraba con los ojos turbados, sin poder leerla, porque mi corazón latía con extraordinaria fuerza.
Sin embargo, acabé por calmar-

me un poco y leí pausadamente la carta, parándome de vez en cuando, para asegurarme de si me engañaba o no, de que era mi querida Catalina la que me escribía y de que no estaba soñando.
Dicha carta la he conservado, porque en cierto modo me devolvió la vida; heia aquí tal como la recibí el 8 de junio de 1813:
«Mi querido José:
«Esta carta tiene por objeto decirte desde un principio que te amo cada día más y que nunca amaré a otro sino a ti.
«Sabrás también que mi mayor pena es saber que estás herido en un hospital; y que no puedo cuidarte. Te digo que es una gran pena, y que desde que marcharon los reclutas no hemos tenido ni una hora de reposo. Mi madre se enfadaba, diciéndome que era una loca en llorar día y noche, y ella lloraba tanto como yo cuando se encontraba sola al lado del hogar, lo cual oía yo muy bien desde arriba; y su cólera recaía sobre Pinacle, que no se atrevía a ir al mercado porque mi madre llevaba un martillo e nsu cesto.
«Pero nuestra mayor pena, José, fué cuando corrió el rumor de que se acababa de dar una batalla, en que murieron miles de hombres. Aquello no era vivir; mi madre iba todas las mañanas al correo, y yo no podía moverme de la cama. Al fin llegó tu carta. Ahora estoy ya mejor porque puedo llorar a mis anchas, bendiciendo al Señor que te ha conservado la vida.
«Y cuando pienso en lo felices que éramos en otro tiempo, José! Tú venías todos los domingos, y permanecíamos sentados uno al lado de otro, sin que pensásemos en nada. ¡Ah! entonces conocíamos nuestra dicha; no sabíamos

lo que podría sucedernos; pero sea lo que Dios quiera. Mi deseo es que cures, pues entonces podremos esperar hallarnos juntos como lo estábamos antes.
«Muchos hablan de que va a hacerse la paz; pero hemos sido tan desgraciados, y el emperador Napoleón ama tanto la guerra, que no se puede tener confianza.
«Me ha causado gran gozo saber que tu herida no es peligrosa y que me amas todavía... ¡Ah, José, yo te amaré siempre, siempre, no puedo decirte otra cosa desde el fondo de mi corazón y sé también que mi madre te ama mucho!
«Ahora el señor Goulden quiere escribirte cuatro palabras, y yo te abrazo, mil y mil veces. Por aquí hace muy bien tiempo, y tendremos un buen año. El manzano grande está completamente lleno de flor; voy a cortar algunas que te enviaré dentro de esta carta, cuando e señor Goulden te haya escrito; quizá, con la gracia de Dios, volveremos a coernr juntos una de esas gruesas manzanas. Abrazame como yo te abrazo, y adiós, adiós, José.»
Al leer esto echéme a llorar, y habiendo llegado en aquel momento Zimmer le dije:
—Mira, siéntate, voy a leerle lo que me escribe mi novia, y después me dirás si es otra Margarita.
—Espera; antes voy a encender la pipa—me respondió.
A pesar de todo le leí la carta de Catalina lentamente. No decía una palabra y la miró largo rato con aire pensativo; en seguida me la devolvió diciendo:
—Esta, Josefel, es una buena muchacha, de mucho juicio, y no amaré a otro más que a ti.
—¿Crees que me quiere de ve-

ras?
—Sí, de esta puedes fiarte; me cae se casará con un Passauf. Me confiaría antes del emperador que de esta muchacha.
—Al oír estas palabras de Zimmer hubiera querido abrazarle, y le dije:
—He recibido también una libranza de cien francos que cobraremos en la administración de los reos. He aquí el principal elemento para tener vino blanco. Probaremos salir de hospital.
—Es justo—contestó retorciéndose su grueso bigote y metiéndose la pipa en la faldriquera—. No me gusta consumirme en un jardín cuando hay tabernas fuera. Es necesario que alcancemos un pensionero.
Nos levantamos alegres, y subimos la escalera del hospital cuando el cabo cartero que bajaba del cuarto de Zimmer preguntándole:
—¿No es usted Cristián Zimmer, artillero del segundo de artillería de a caballo?
—Sí, en verdad, cabo cartero; tengo la honra de ser la persona que usted busca.
—Pues bien, he aquí algo para usted—repuso entregándole un pequeño paquete con una gruesa carta.
Zimmer se quedó pasmado porque nunca había recibido nada de su casa ni de parte alguna. Abrió el paquete—dentro del cual había una caja—, luego la caja y vio la cruz de honor. Entonces se puso pálido, turbósele la vista y durante algunos minutos hubo de apoyar su mano en la balaustrada que tenía detrás; pero en seguida gritó: «¡Viva el emperador!» con una voz terrible que el eco retumbó en las tres salas como en una iglesia.